



第6号

令和6年9月6日

文責：校長 村田 賢治

☎62-0504 (龍ヶ岳小)

龍っ子だより

学校教育目標：「夢の実現」に向け挑戦、そして成長
～KKJ 気づき・考え・実行する龍っ子の育成～

2学期が始まりました

44日間の夏休みが終わり、9月2日から2学期が始まりました。子ども達が登校してくると、静かだった学校が一気に賑やかになり、どの教室も活気に溢れていました。

1学期の終業式で、私からも夏休みの宿題を出していました。それは、笑顔で登校してくること、2学期に頑張ることを決めてくることの2つです。始業式で聞いてみたところ、笑顔での登校はできたようですが、頑張ることについてはこれから決めるという子が多くったようです。

始業式では、いろいろなことができるようになるためには、あきらめずに努力を続けることが大切であると伝えたいたいと思い、「努力の壺」についての話をしました。

2学期は1年間で1番長い学期で、78日間あります。また、勉強したり運動したりするのにもとてもよい気候となり、大きな成長が期待できる学期でもあります。まずは、体調を整え、学校での生活リズムに慣れてきましょう。



何かを始めたい、できるようになりたいと思った時、神様から「努力の壺」をもらいます。2学期、この壺の中に一生懸命「努力」を入れていき、できることが増えていくといいですね。

PTAプール開放と美化作業 お世話になりました

7月22日(月)から7月31日(水)の8日間、PTA主催のプール開放がありました。久しぶりの実施ということで、保護者の皆様が救命救急法講習会に参加されるなど、安全面でも万全な対策や配慮がなされていました。

多い日には50人以上、8日間で延べ308人の児童が参加しており、ルールを守りながら楽しいひとときを過ごしていました。暑さによる熱中症などの心配もありましたが、けがや事故もなく8日間を終えることができました。

暑い中プール監視にご協力いただいた保護者の皆様、大変ありがとうございました。

また、8月26日(月)には、美化作業を行いました。例年、8月の最終日曜日の早朝に実施していましたが、今年から平日の夕方に実施することにしました。残暑厳しい中でしたが、たくさんの保護者の皆様、4・5・6年生の子ども達の頑張りにより、学校中がとてもきれいになりました。おかげで、気持ちよく2学期をスタートすることができました。

今後も、きれいな環境を維持していきたいと思います。



裏面もご覧ください

全国学力・学習状況調査の結果について

全国学力・学習状況調査は、日本全国の小学6年生と中学3年生全員を対象に実施し、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析するものです。本年度は、国語と算数の学力調査と学習及び生活環境のアンケート調査を実施しました。

4月18日に実施した「全国学力・学習状況調査」結果の概要をお知らせします。

【学力調査】 ※国語、算数の学力検査より

国語の学力は、全国平均とほぼ同じ結果でした。全国平均を大きく上回っていた設問は、「物語を読んで心に残ったところとその理由を書くこと」でした。10ポイントほど上回っており、これまで週末作文などに取り組んできた成果が出ていると思います。

正答率が低かったのは、「競技」を漢字で書くこと、主語として適切なものを選択する問題でした。正答率が4割を切っており、基礎的な学習を重ねる必要があります。

算数の学力は、全国平均を少し上回る結果でした。全国平均を大きく上回っていたのは、「答えの求め方を式や言葉を用いて記述する」などの設問でした。10ポイント以上上回っており、記述式の問題も苦にしなくなっていることが分かりました。

正答率が低かったのは、「道のりが等しく、かかった時間が異なる2人の速さについて、どちらが速いかを判断する」、「ボールがぴったり入る箱の体積を求める式を書く」などの設問でした。正答率が4割を切っており、苦手としていることが分かりました。

【学習及び生活環境】 ※児童質問紙調査より

「友達関係に満足しているか」の質問には、全員が「そう思う」と答えていました。ただし、「困り事や不安がある時、いつでも大人に相談できる」子は約5割程度で意外と少なく、自分一人で抱え込んでしまう場合があることも分かりました。また、「将来の夢や目標を持っていない」子が約2割いることも分かり、今後、道徳教育やキャリア教育を充実させていく必要があることに気づかされました。

2学期の目標発表

9月4日(木)の児童集会で、各学級の代表が2学期の目標等を発表しました。

1年生は蕪きひろさん、2年生は吉廣とうまさん、3年生は浦田らしんさん、4年生は山本あんみさん、5年生は東川めいさん、6年生は山中せりなさん、ひまわり学級は濱邊きらさんが、夏休みの思い出や2学期の生活面や学習面での目標を発表しました。

生活面では「あいさつや返事をがんばる」、学習面では「計算が正確に速くできるようになる」等の内容が多かったようです。目標達成に向けて頑張ってくれるものと期待しています。



**がんばれ！！
藤田 道宣選手**

パリパラリンピックの車椅子フェンシング競技に、樋島出身の藤田道宣選手が出場されることになり、全校児童で寄せ書きを作成し、代表の児童が観乗寺に届けました。夢の実現に向けて努力を続ける先輩の姿は、子ども達の励みになっていると思います。



【9月の主な行事予定】

- 9日(月)：読み聞かせ、クラブ活動
- 19日(木)：知能検査(1・3・5年)
- 24日(火)：不審者対策避難訓練
- 27日(金)：部会陸上記録会(5・6年)
- 30日(月)：読み聞かせ

学校のホームページもご覧ください。